

XV.

INDUSTRIE ET COMMERCE DE LYON.

Parmi les ouvrages qui ont été publiés sur l'industrie et sur le commerce de Lyon, beaucoup ont une grande importance, sinon comme livres, du moins par leur sujet : aussi me suis-je attaché à en donner une liste aussi complète qu'il était possible de le faire.

On sait que les foires de Lyon avaient obtenu, des rois de France, de grands privilèges : ils ont été réunis souvent dans des recueils particuliers, depuis le XV^e jusqu'au XVII^e siècle ; c'est là qu'on trouve la législation de ces grands marchés. Plus tard, après l'abolition des foires, le commerce de Lyon, considéré d'une manière générale, a été le sujet d'écrits divers parmi lesquels on distingue ceux qu'ont publiés Bertholon, Mayevre, etc. On doit à Ozanam une esquisse de l'histoire du commerce de Lyon, sujet qui est encore à traiter.

La fabrication des étoffes de soie a été l'objet de diverses publications : on compte, dans leur nombre, plusieurs éditions de l'édit de François I^{er} sur les draps d'or, d'argent et de soie, et des ordonnances et réglemens rendus sur la même industrie, par les rois de France Charles IX, Henri II, Henri III, Henri IV et Louis XIII ; diverses éditions des réglemens des maîtres passementiers, tissutiers et rubaniers de la ville ; des recueils d'arrêts, statuts et réglemens (sous divers dates), pour la communauté des maîtres marchands et maîtres ouvriers à la façon en étoffes d'or, d'argent et de soie ; des arrêts du Conseil d'Etat relativement à l'exécution de ces mêmes statuts ou à la punition d'ouvriers qui avaient transporté l'industrie lyonnaise à l'étranger ; les doléances des maîtres ouvriers sur la situation de la fabrique ; divers mémoires sur la fabrique des étoffes de soie et sur les manufactures, par Bertholon, Mayet, Terret, Grogner, et par MM. Coque, Arlès-Dufour, Jurie, Baune, Kauffmann ; enfin, quelques dissertations sur la dessiccation de la soie